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山东威海体育训练中心主任崔江一席谈

夯夯实实体体能能，，““变变””出出成成绩绩

十三届冬运会

山东健儿取得新突破

全国U20女排联赛

山东获季军

近日，全国青少年U20女子排球
联赛在福建漳州体育训练基地落下
帷幕。经过激烈角逐，山东青年女排
斩获第三名。本次赛事由国家体育
总局排球运动管理中心主办，共有
1 4支队伍参加。在为期7天的争夺
中，山东青年女排在小组赛中以全
胜战绩出线。随后淘汰赛中战胜八
一队挺进四强，但在半决赛不敌实
力强劲的江苏队，最终在三、四名决
赛中击败福建队收获季军。

（通讯员 宋莹）

从2015年初履新到现
在，将近一年的时间过去
了，崔江说自己正逐步熟悉
威海体育训练中心的情况，
争取在任期内能够做出一
番成绩。崔江是辽宁沈阳
人，上世纪80年代中期毕业
于沈阳体育学院，此后一直
从事水上项目的训练，十余
年前，作为山东省体育系统
聘请而来的专项人才，崔江
在山东扎下了根，用他的话
说就是“无论从生活还是思
维，都是山东人了”。从专业
队的教练，到如今担任威海
训练中心的行政领导，崔江
说自己也是经历了一个转
变的过程，“肯定不容易，但
咱们山东省体育局的领导
既然把我放在这个位置上，
我只有努力向前，才能不负
重托啊。”

本报记者 李志刚

山东举行运动员

入队文化测试

1月26日，2016年山东省优秀运
动队运动员入队文化测试在济南、
日照、青岛和广西北海四个考点同
时举行。参加本次入队文化测试的
运动员共515名，都是2016年拟办理
省优秀运动员试训和招聘手续的运
动员。我省自2013年开始试点运动
员入队文化测试，2015年正式将入
队文化测试列入运动员选招条件。
凡不参加入队文化测试和测试成绩
不及格者当年度将无法办理试训和
招聘手续。 （通讯员 程晓楠）

中国女足四国赛夺冠

山东四将表现上佳

1月26日，2016女足四国邀请赛
在深圳落幕，中国女足在首轮以0：0

战胜墨西哥女足，第二轮以8：0大胜
越南，最后一轮2：0力克韩国，以三
战2胜1平的不败战绩夺冠。我省小
将赵雪在对阵越南队时打入奠定胜
局的第二球，得到了新任女足主帅
布鲁诺的肯定。吴海燕、杨曼、李影
三名队员在比赛中也均有上佳表
现。 （通讯员 宋莹）

莱州中华武校

受邀参加春晚彩排

近日，央视春晚导演组再次邀
请莱州中华武校参加2016央视春晚
戏曲节目独家伴舞，儿童武术节目

《金猴闹春》也被全票通过晋级《直
通春晚》决赛。莱州中华武校是国内
外演绎武术节目的劲旅，注重发展
体育竞赛表演业，屡屡受邀随国家
领导人出国访问。（通讯员 徐彬）

1月30日，第十三届全国冬运会
在新疆落下帷幕。我省由青岛短道
速滑队12名队员组队代表山东参
赛，与4年前长春冬运会只有1人参
赛相比，本次冬奥会我省阵容壮大
了许多。12名队员参加了除青年组
接力之外的所有单项比赛，有两人
历史性地进入A组决赛，并且在接
力项目取得了第六名，共收获1个第
四，1个第六，2个第七的成绩。山东
作为国家北冰南展的重要省份，在
冰上项目上实现了新的突破。

（通讯员 贵敏 尚亚）
变身管理岗，崔江心中的宏

图依旧不变。
本报记者 李志刚 摄

畅谈三大项目
据崔江介绍，十二运之后，具体从

2014年开始，山东省威海体育训练基地
正式更名为“威海体育训练中心”，这里
是山东省体育局的直属事业单位，下辖
三支运动队，“两支球队，橄榄球和手球，
还有省体育局田管中心部分田赛项目放
在我们这里。”采访的时候，正是冬训阶
段，除了女子手球和田径的部分项目“在
家”之外，威海训练中心的大部分运动队
都在外或即将外出集训，崔江系统地介
绍了各大项目的现状及成绩。

在2013年辽宁十二运上，山东男女
橄榄球队都取得了冠军，“不能说绝无仅
有，但应该说确实很有影响。”崔江如此
评论。最近一年，山东橄榄球在国内的成
绩依然比较突出，“就说2015年吧，山东
橄榄球男女青年队都拿到了冠军；成年
队方面，山东男队还是冠军，女队呢，由
于有多达9名主力被抽调至国家队，不能
参加国内赛事，所以拿了一个第4名。”

过去两届全运会，山东男子手球队

都取得了银牌，横亘在他们身前的，是集
中了多名国家队球员的江苏队这座大
山。2014年在全国锦标赛上，山东男子手
球队第一次战胜了江苏；2015年，在超霸
杯上，山东队第二次击败江苏。如今，在
韩国教练的带领下，山东男子手球队的
发展前景被一致看好。至于女子手球，如
今山东女子手球队完全以小队员为主，
着眼长久，瞄准的是今后而不是近期的
赛事。

田径方面，男子跳高的张国伟现在
是威海中心的“王牌”。崔江认为张国伟
已经走出了十二运会的阴影，“在心
理、能力、水平上都上了一个台阶，临
场发挥已经比较稳定。”在国际田联

“钻石赛”上，张国伟多次跳过 2．3 0
米，最好的成绩是2．3 8米，大家都期
望着他能够跳过2．40米，书写新的中
国纪录。除了男子跳高，据崔江介绍，
威海中心的女子铁饼、女子标枪也具备
一定的竞争力。

练体能，变成绩

2017年十三运，山东省体育局给威
海训练中心下达了“三块金牌”的硬指
标，崔江强调“真的是有困难”。难度体现
在什么地方？崔江认为主要有两条：其
一，原来计分办法中，橄榄球项目金牌

“一块算俩”，现在已经取消了，一块就是
一块，而现在山东男女橄榄球队已经是
大家的众矢之的，更关键的是中国香港
队可以不打预选赛，直接入围决赛，“这
就造成敌暗我明的情况，中国香港队很
多都是职业球员、归化球员，有时候国家
队都打不过他们，对我们的冲击自然非
常大”；其二，原来威海中心的一些优势
项目，比如男子3000米障碍，现在已经取
消了。

谈完了困难，崔江说，省体育局领导
下达这样的指标和任务，也是对威海训
练中心的信任和肯定，为此他们也做了
大量的工作，这些工作主要体现在“夯实
体能，变出成绩”上面。

崔江认为，在复合型指导团队的带
领下，狠抓体能训练，以体能为保障，向
体能要成绩，代表着今后体育发展的方
向，“现在各支运动队的伤病都非常多，

为什么？在很大程度上是因为体能下降
导致身体机能出现问题，从而导致受
伤。”只是目前还有一些教练对此固执己
见，依然习惯采取老办法，将体能与技术
严格区分开来，“有些教练认为，体能练
多了，技术就会下降，这种思路必须作出
调整，一定要跟上形势。”

至于“变”出成绩，这是崔江强调
的“核心内容”。“变了，才有可能提高，
从而改变现有状态；不变，门儿都没
有。原来不好的，穷则思变；原来好的，
要坚持敌无我有、敌有我精、敌精我变
的策略。”崔江表示任何项目都要有紧
迫感，最后他阐述了“变”的几个步骤：
首先是“设计”，要做好计划；其次是

“实施”，现在已经进入“大数据时代”，
要通过科学手段量化目标，而不能单靠

经验，要用“实施”去
验证“设计”；最后是

“总结”，用科学、系统
的总结，再反过去，指
导下一步的“设计”和

“实施”，形成一个完
整的“环”。

山东男女橄榄球、山东
男子手球等都是威海基地的
王牌项目。
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